
Началось все в далеком
1955 году, когда было приня-
то решение построить завод
по производству лекарствен-
ных средств в городе Ново-
кузнецке. Первый комплекс
был сдан в эксплуатацию в
1962 году, и в этом: же году
на аптечных прилавках по-
явился первый препарат, вы-
пущенный заводом, - диуре-
Тин.
К 1972 году номенклатура

завода составляет более 30
наименований. Своим на-
званием, сохранившимся и
по сей день, акционерное
общество обязано объедине-
нию, которое возникло под

этим именем в 1977 году в
результате объединения
Новокузнецкого и Анжерско-
го химфармзаводов, Новокуз-
нецкого научно-исследова-
тельского химфарминститута
и опытного завода НИХФИ.

В декабре 1992 года про-
изводственное объединение
было акционировано. Его ге-
неральным директором из-
брали Евгения Анатольевича
Виноградова (с 1983. года он
бессменный руководитель
предприятия). К началу 90-х
годов были достигнуты мак-
симальные объемы выпуска
субстанций /веществ, из ко-
торых производят таблетки/
новокаина, аспирина, окса-
циллина и др., позволяющие
обеспечить потребность стра-
ны в этих препаратах. Доля
производства субстанций в
это время составляла 80%,
оставшиеся 20% приходились
на выпуск готовых лекар-
ственных средств.
С началом перехода к ры-

ночной экономике начались
сложные времена для пред-
приятия, которые не закон-
чились и сегодня...

Настоящее...
Трудные времена 90-х годов

ХХ века удалось пережить,
уменышнив выпуск субстанций
и увеличив выпуск готовых
лекарственных форм.
Сегодня «Органика» зани-

мает прочное положение на
российском рынке. Предпри-
ятием освоено. производство.
более 80 наименований ле-
карств. В современных ры-
ночных условиях необходимо
постоянно быть начеку, успе-
вать вовремя перестроиться.
Ещев 80-х годах завод одним
из первых в стране начинал
активно заниматься програм-
мой импортозамещения -
внедрением отечественных
технологий лучших зарубеж-
ных лекарственных средств
для лечения психических за-
болеваний. мочегонных
средств. сердечно-сосудистых
и др. Сегодня «Органика»
выпускает дротаверина гид-
рохлорид (всем известный
как но-шпа). противодиабе-
тический глибенкламид.
анальгетик трамадол. галопе-
ридол ‹эффективное средство
для купирования различного
рода возбуждений}. нейро-
лептик тиаприд (купирует
абстинентный синлром при

наркомании), сердечно-сосу-
дистое средство атенолол,
ноотропное средство амина-
лон — все это лишь неболь-
шая часть ассортимента вы-
пускаемой продукции.
В целом 80% всей продук-

ции завода — это традицион-
ные препараты, лишь 20% -
уникальные. Однако пред-
приятие и не имеет цели пе-
рейти к разработке сплошь
уникальных технологий, т.к.
покупательная способность
нашего населения еще доста-
точно низка. Но все-таки по-
хвастаться есть чем, напри-
мер, нейролептики азалептин
и тиаприд, транквилизатор
алпразолам.
Новые технологии не обо-

водства). Для того чтобыпро-
дукция была конкурентно-
способной, её необходимо
сертифицировать по междуна-
родным стандартам. Начина-
ют с кадровой политики,обу-
чают всех сотрудников новым
стандартам, также переобору-
дуют цех для наработки пре-
паратов, соответствующих
требованиям СМР. Качество
продукции уже не раз было
проверено, доказательством
тому являются и многочис-
ленные дипломы. В2002 году
на международной выставке-
ярмарке «Мединтекс» ОАО
«Органика» получилозолотую
медаль и диплом за лучший
экспонат (им был признан
анальгетик трамадол).

ОАО «Органика»:
ПРОШЛОЕ,

трудности. По итогам
года за внедрение ра-
бот, давших наи-
больший экономи-
ческий. эффект,ра-ботникам присуж-
дается звание лау-
реата «Органики» и

выплачивается пре-*
мия. Конечно же,
большое значение
здесь имеет умелое
руководство. Вов-
сё не случайно в
конце 2002 года
генеральному
директору ОАО
«Органика» был:
вручен диплом
национальной
премии имени

Директор

Евгений
Анатольевич
Виноградов

Чооооиооннох

НАСТОЯЩЕЕ
И БУДУ ЕЕ
Вот уже 41 год существуетв городе Новокузнецке химико-
фармацевтическое предприятие. За это время СССР разделился
на отдельные государства, а химфармзавод преобразовался
в открытое акционерное общество «Органика».

шли стороной и «Органику».
Так в последнее время были
приобретены и внедрены в
производство: установка ли-
нии шприцевого наполнения
и запайки инъекционныхра-
створов в мелкоемкие ампу-
лы; установка “Сай” для гра-
нуляции и сушки продукта;
котел для сахарного и пле-
ночного покрытия таблеток
“ВСВ-150”.

Главное — качество
Разработка новой номенк-

латуры. введение новых тех-
нологий — это все, конечно.
хорошю. Но самое важное в
выпуске такой социально зна-
чимой продукнии. как лекар-
ства. - качество. Поэтому от-
дел контроля качества. в пер-
вую очередь, занимается ра-
ботой по приведению качества
всей продукции в соответ-
ствие с требованиями СМР
(правила правильного произ-

А качество — следствие
профессионализма
Специалистов фармацевти-

ческого профиля готовят в
Томске, Санкт-Петербурге,
на Урале. Естественно. из
центра в Сибирь неохотно
едут, поэтому кадровую про-
блему здесь решают по-дру-
гому: не приглашают чужих.
а отправляют учиться своих.
Ежегодно 25-30 человек. как
правило, детей сотрудников
посылают в различные вузы
страны. Инженерные кадры
готовят в самом Новокузнен-
ке
Всего на заводе работает

около 1.5 тысячи человек. Те-
кучесть небольшая,а зарпла-
ту выдают регулярно вот уже
в течение трех лет. Благодаря
хорошей работе коллектива
предприятие работает ста-
бильно, несмотря на многие

: Петра Великого и присвое-
но звание «Лучший менед-
жер России»

Сложности
фармацевтического

заключаются, во-первых,вдолгосрочности производ-
ства. Чтобы подготовить
производство нового препа-
рата, необходимоот трех до
семи лет. На данный момент
два препарата ОАО! «Орга-
ника» готовится выпустить
на рынок (сейчас они нахо-
дятся на клинических испы-
таниях). Производство дол-
госрочное, а требования к
нему меняются постоянно.
Это вторая сложность. Так
объемы производства на за-

воде в последнее время сни-
зились. Произошло это по
двум причинам: ввели НДС
на лекарства и новые прави-
ла сертификании. В резуль
тате импортные товары запо-
лонили аптеки, а свой про-
изводитель (товар которого.
кстати, в несколько раз де-
шевле) вынужден менять но-
менклатуру. снижать объемы
производства.
Самая большая сложность,

с которой сталкивается
«Органика». как и другие
фармзаводы. - это деклари-
рование цен на свою продук-
цию. К примеру, если энер-
гетики повысили тарифы.со-
ответственно повышают цены
на свой товары другие пред-
приятия. чтобы оставаться
рентабельными. Фарманевти-
ческие же предприятия.
прежде чем повысить пену,
декларируютее, и только че-
рез два месяца цена утверж-
дается.

ОАО «Органика»

Где искать вы
А он действитель8

чем убежден Евгени
льевич Виноградов,
назад две коллегиио
администрации раб
ли вопрос об о
бюджета и разработ
грамму территорй
обеспечения лекара
препаратами, котор
матривала также об
жителей Кузбасса л

ми по доступным
Немного поясню @

Дело в: том, что п

ОАО «Органика», пр

попасть в аптеки
К

кой области, отпра
Москву, а уже отту
нам. При этом цен:
путешествовавшую
цию, как вы сами
те, будет больше. «Ё

ководетво областной
охранения пытается)
ситуацию. Прямые
в области были бы её

подспорьем бюджет
налогов с продаж уж

прямов область, а №

очередь, получали 6

прибыли», - уточн
ний Анатольевич.
Будущее...
С решением выш

ленных проблем
связано будущее «0

и в нелом города;
предприятию надо
можность долгоер
нирования,а для
вить без изменения
ющие требования
сертификацию ит
ние хотя бы 5
сложно планирова
когда все изменяе
годам,а по дням.
ся то и дело менят
латуру, чтобы не

своего места на ры

Затем жизненное
поддержка малогой
бизнеса со стороны
и областной адмив
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таются на местах. 0

печена продукцией
ется собственная
база). При этом
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поддерживать наук

нологии, их следе!
изменение жизни,
та города: болыш
ных людей. вы
культуры. лучше
«Коллектив у в

люди преданы 68

Если все эти уеж

выполнены. топ
город, и область
- говорит Евгени
вич Виноградов. |

Наталья.


